
COMDEMA  

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE  

GESTÃO 2021/2023  

ATA DA 23ª REUNIÃO ORDINÁRIA  

LOCAL: Reunião virtual via aplicativo Google Meet  

DATA: 13/09/2023  

Em treze de setembro dedois mil e vinte e três, em ambiente virtual via aplicativo Google 

Meet, às 14:02, horário da primeira convocação, com 14 conselheiros presentes, foram 

abertos os trabalhos do Conselho de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA, em Reunião 

Ordinária, pela Presidente Silvia Merlo, o qual deu início aos trabalhos de acordo com a 

pauta da reunião.  

 

1. Aprovação Ata da 22ª RO realizada em 09/08/23 – A ata revisada foi colocada em 

discussão. A ata foi aprovada por unanimidade.  

 

2. Avisos da mesa: A conselheira Joana informou que devido ao calendário para eleição 

da nova composição do COMDEMA para gestão 2023-2025 poderá haver breve 

prorrogação do mandato atual, porém a administração trabalhará para que não seja 

necessário. O conselheiro Wagner disse que possivelmente na Imprensa Oficial de sexta 

feira 15/09/2023 seja publicada a promulgação da Lei com a nova composição do 

COMDEMA e logo a seguir será publicado o edital das eleições.  

 

3. Ofício UGPUMA038/2023 em resposta ao Oficio COMDEMA 004/2023, sobre 

condomínios na bacia do R. Jundiaí Mirim e compensações ambientais: foi lida a 

resposta na íntegra e não houve questionamentos. A seguir, a pedido do conselheiro 

Pedro, enviou/reenviou por e-mail os referidos ofícios a todos os conselheiros. O mesmo 

conselheiro ainda solicitou pautas mais propositivas quando houver espaço. 

 

4. Parecer da CT de Uso e Ocupação do Solo para o Proc. SAEPRO 2023/2215 – 

Regularização de residência no território da Serra do Japi. O conselheiro Vitor fez a 

leitura do parecer. Conselheiro Pedro questionou o percentual de área vegetada e o 

zoneamento correto para melhor esclarecimento e o conselheiro Vitor fez a 

demonstração da localização no Google Earth, demonstrando que as construções estão 

na Zona de Conservação Ambiental do Terra Nova, esclarecendo as dúvidas. O parecer 

foi aprovado por unanimidade. 

 

 

5. Outros assuntos – Conselheiro Celino apresenta dois processos de seu interesse, um 

de supressão de árvore em calçada SEI 25.613/2023onde as raízes estão danificando a 

calçada e atrapalhando a circulação de pedestres. O processo 4.105/2023 solicita a 

substituição de lixeiras com tampa e que necessita de atenção, pois tem muitos ratos 

frequentando as lixeiras. O conselheiro Rudislei vai verificar o andamento dos processos 

e dar um retorno direto ao conselheiro Celino. A presidente questionou ao Rudislei sobre 

a supressão de árvores na Av. Luís Latorre ao que foi respondido se tratar de leucenas e 

que foi necessária, para implantação da obra da Av. Antonio Frederico Ozanam. A 



conselheira Walkiria questionou a retirada de árvores na Rua da APAE, na Vila Arens e 

se já há previsão de reposição. Rudislei respondeu que está aguardando a conclusão da 

contratação de uma equipe de construção civil para reforma das calçadas e posterior 

plantio de novas árvores. O conselheiro Flavio Gramolelli informou que na Rua 

Apucarana a CPFL fez uma poda drástica em uma árvore ontem e que hoje a equipe da 

prefeitura esteve no local para concluir a retirada da mesma e desta forma mais uma 

árvore é retirada da Vila Maringá e nenhuma reposição. Rudislei vai levantar o laudo do 

serviço e encaminhar ao conselheiro, informou que é necessário pensarmos em 

Arborização Urbana de uma forma mais ampla e plantar onde for possível e retirar ou 

manejar quando for necessário. Flavio lamenta muito que tecnicamente existem muitas 

justificativas, porém não há reposição das árvores. O conselheiro Pedro questionou o 

andamento do Plano de Arborização. Rudislei respondeu que está revisando o Projeto 

de Lei conforme solicitação do Jurídico e espera em breve concluir. A presidente propôs 

um ofício ao Prefeito questionando o Plano de Arborização e alguns outros pendentes. 

Rudislei informou sobre a formação da servidora Anelise de uma certificação 

internacional sobre arborização urbana e que apenas 30 profissionais no Brasil possuem 

tal diploma. A presidente em nome do COMDEMA parabeniza a servidora Anelise 

Padovani pela formação. A conselheira Joana registrou sua indignação na qualidade das 

podas de árvores pela CPFL e que já registrou algumas reclamações na concessionária, 

mas infelizmente esta não tem sido efetiva. A presidente relembrou que o Eng. Fernando 

da CPFL já participou de uma reunião do COMDEMA onde foi bastante questionado 

sobre diversas ações da concessionária, mas pelo jeito não surtiu tanto efeito. Propôs 

ofício a CPFL para registrar a questão. O conselheiro Pedro questionou sobre a compra 

das placas de sinalização do Jardim Botânico, sobre a perícia do incêndio na Fazenda 

Santa Marta e sobre o parecer da CTUOS com relação às alterações do Plano Diretor, 

pendente desde a reunião de julho. O conselheiro Wagner informou que a compra das 

placas do Jardim Botânico ainda não ocorreu, estando em tramitação. Sobre a perícia 

não tem informações, ao que a presidente propôs um ofício ao Corpo de Bombeiros. A 

conselheira Liliana, da CTUOS, informou que ainda não foi concluído o parecer, pois os 

assuntos são diversos e demandam bastante debate e deixou aberto convite para todos 

os conselheiros participarem. Conselheiro Pedro questiona se há um prazo e se o 

parecer seria tempestivo, ao que foi respondido que a Prefeitura deve aguardar as 

respostas dos Conselhos envolvidos. O conselheiro Vitor fez leitura de um ofício da 

CETESB dando ciência do recebimento de Estudo Ambiental Simplificado para 

implantação de retorno rodoviário na Rodovia Anhanguera em frente ao condomínio 

Capital Ville, apresentou imagem aérea do local de instalação. A presidente questionou 

se devemos nos manifestar formalmente e se haverá intervenção em área ambiental 

protegida. O conselheiro Vitor informou que no momento é apenas uma ciência e que 

acredita que caso a CETESB necessite de alguma manifestação, a mesma será 

solicitada formalmente no processo. A conselheira Vania fez um alerta sobre o aumento 

da implantação de infraestrutura viária sem nenhuma preocupação com a fauna, não se 

estudam e não se implantam passagens de fauna, apenas aumento de fluxo de veículos. 

O conselheiro Flavio registrou que a árvore defronte sua casa foi podada drasticamente 

e ao indagar o funcionário se a árvore seria suprimida, foi informado que seria apenas 

podada, desta forma o conselheiro vai providenciar registro fotográfico e enviar no grupo 

do COMDEMA. O conselheiro Fábio questionou a ausência da CETESB no conselho e 

que a presença da agência seria de grande valia. E sobre o processo eleitoral solicitou 

que a prefeitura deva fazer uma grande comunicação social para atingir inclusive a 

juventude para participar das reuniões do conselho e que não haja cadeiras vagas da 

sociedade civil. Sobre as mudanças no Plano Diretor informou que vem participando 



ativamente das discussões e que faltam dados técnicos e científicos sobre a ocupação 

da bacia do Jundiaí Mirim, ainda que houve um erro grande ao permitir a urbanização da 

região do Caxambu e implantar infraestrutura de drenagem e que a calha do Rio Jundiaí 

Mirim não suporta tal aceleração das águas. Além disso, ressaltou a dependência de 

Jundiaí para o abastecimento público de água proveniente do rio Atibaia, que supre 70% 

do consumo de água na cidade, que dessa forma não há como expandir a urbanização 

de Jundiaí. Ressaltou ainda a questão das submoradias como questão ambiental a ser 

acompanhada pelo COMDEMA. A presidente relembrou que a CETESB oficiou o 

COMDEMA que não mais nomearia representantes no conselho por decisão da Diretoria 

da Companhia. O conselheiro Pedro argumentou que essa decisão era do Governo 

Estadual anterior e que talvez tenha sido alterada pelo atual, então valeria a pena 

consultar a agência por ocasião da composição da próxima gestão. 

 

 

Foi distribuído para a CTUOS o processo SAEPRO 2023/3435, sobre projeto de 

edificação. A reunião foi encerrada às quinze horas e cinquenta e cinco minutos. 

O segundo secretárioWagner de Paiva, lavrou a presente ata que leva como anexo 

imagens da reunião, a “Convocação da 23ª Reunião Ordinária” e a lista de presença.  

 

Jundiaí, 13 de setembro de 2023.  

 

ANEXOS  

 

 

 
 

Representantes da Sociedade Civil  

Grupo  Entidade  Membro  Nome  Assinatura  

Sindicato de 
Trabalhadores  

1  tit.     



 Supl.    

2  tit.     

 Supl.    

3  tit.    

 Supl.    

4  tit.     

 Supl.    

Sindicato 
Patronal  

Centro das Indústrias do 
Estado de São Paulo  

tit.   Liliana Capobianco Palhares   Presente 

 supl.    

2  tit.     

 Supl.    

Entidades  
Comunitárias de 

Bairros  

Associação de Moradores 
Fazenda Campo Verde  

tit.   Fabio Pereira Campos Alves  Presente 

 supl.  Rafael de Godoi   

Associação de Moradores 
Terra Nova  

tit.   José do Café Rodrigues  Presente  

 supl.  Rodrigo Pavan Rodrigues   

Associação dos Amigos dos 

bairros de Santa Clara,  
Vargem Grande, Cagassu e 

Paiol Velho  

tit.   Sílvia Lúcia Vieira Cabrera Merlo  Presente 

 supl.  Eliana Carbonari Schiozer  

Associação de Moradores 
do Bairro do Caxambu e 

Região  

tit.   Márcia Moraes Torolio  

 supl.    

5     

    

6     

 

     

Representantes da Sociedade Civil  



Entidade   Membro  Nome  Assinatura  

Demais 
Associações  

PROEMPI – Associação das 
Empresas e  

Profissionais do Setor  
Imobiliário de Jundiaí e 

Região  

tit.   Nivaldo José Calegari  Presente  

 supl.    

Associação dos 
Engenheiros de Jundiaí  

tit.   Sabrina Olivato de Lucci  Presente  

 supl.   José Carlos de Souza   

CRECI-SP  tit.   Celino Rodrigues Coelho  Presente  

 supl.  Ivair Sebastião Rodrigues   

Mitra Diocesana de Jundiaí  tit.   Graciela Silva Carvalho Testa   

 supl.  Raquel Gomes Valli Honigmann  

Associação Mata Ciliar  tit.   Samuel de Oliveira Nunes  Justificada  

 supl.  Cristina HarumiAdania  

Organizações  
Não  

Governamentais  

Fundação Antonio Antonieta 
Cintra Gordinho  

tit.     

 supl.  Alex Pereira Pinto  Presente  

Centro de Orientação  
Ambiental Terra Integrada – 

Coati 

tit.   Flávio Gramolelli Júnior   

 supl.   Caio Molena  

Escolas 
Particulares  

 tit.    

 Supl.    

Trabalhadores da área de Meio Ambiente  

Entidade   Membro  Nome  Assinatura  

Esfera 
Municipal  

Unidade de Gestão de  
Promoção da Saúde – 

VISAM  

tit.   Rafael Irineu Castelli  Justificou 

    

UG de Planejamento  
Urbano e Meio Ambiente – 

DMA  

tit.   Vitor Cesar Martins  Presente  

 



 UG de Planejamento  
Urbano e Meio Ambiente – 

DMA  

supl.  Joana Iara de Carvalho  Presente  

DAE S/A Agua e Esgoto  tit.   Carlos Eduardo Moraes Pereira  Presente  

DAE S/A Agua e Esgoto  supl.  Rosemeire Aparecida Moreira   

UG Educação  tit.   Walkíria Plaza Nunes  Presente 

UG Educação  supl.  Adriana Uemori  

Defesa Civil – UG Casa Civil  tit.   João Osório Gimenez Germano   

Defesa Civil – UG Casa Civil  supl.  Robson Teixeira Neves   

UG Infraestrutura e Serviços 
Públicos – UNIDAM  

tit.   Rudislei Santos  Presente 

UG Infraestrutura e Serviços 
Públicos – UNIDAM  

supl.  Anelise Marcos de Assumpção Padovani   

Fundação Municipal de Ação 
Social – FUMAS  

tit.   Jean Michael Araújo Leinthier Presente  

Fundação Municipal de Ação 
Social – FUMAS  

supl.  Rafael Negrin Moreira (Port. 115, 
28/7/23)  

 

Esfera Estadual  Corpo de Bombeiros 19º GB  tit.   Oswaldo Julião Junior   

Corpo de Bombeiros 19º GB  supl.  Flavio Medrado de Souza   

Casa da Agricultura de 
Jundiaí  

tit.   Flávia Regina Pestana Tirlone  

Casa da Agricultura de 
Jundiaí  

supl.  Bruno Ceneviva Fornazari Presente  

Administração Pública Municipal e Administração Pública Estadual  

Entidade   Membro  Nome  Assinatura  

UGPUMA  Gestor UGPUMA  tit.   Sinésio Scarabello Filho   

Departamento de Meio 
Ambiente  

supl.  Wagner de Paiva  Presente  

UGPS  Vigilância Epidemiológica  tit.   Daniele Cristina Marques Texera  

 supl.  Mariana Freire Oliveira Martin da Silva   

DAE S/A –  
Água e Esgoto  

 tit.   Cristina KatsucoOkano  

 supl.  José Antônio Ferreira   

CIAS   tit.   Hélio Carletti Frigeri  



 supl.  Michele Camila Chinellato  

UGISP  Departamento Parques, 
Jardins e Praças  

tit.   Fernando Almeida Muçouçah Presente 

Departamento Parques, 
Jardins e Praças  

supl.  Renato Steck   

UGADS   tit.   Heloisa da Graça Buratti  

 supl.    

FSJ – UGAAT  Fundação Serra do Japi  tit.  Vania Plaza Nunes  Presente 

Departamento de 
Agronegócio  

supl.  Silvia Regina Reis Santaella  justificou 

Diretoria de 
Ensino  

 tit.   Elisabete Rocha Urtado Presente  

 supl.  Carla Zanella Medeiros   

Polícia Florestal   tit.   José Augusto Bravo   

 supl.  Juliano Machado dos Passos   

Divisão de  
Engenharia  

Agrícola do IAC   

 tit.   Pedro Sérgio Pontes  Presente 

 supl.  Sônia Elisabete Pereira  Presente 

 Convidados  

Entidade    Nome  Assinatura  

    
 

Div. Florestal  
Inspetor 

 
Paulo Henrique Munhoz Presente  

 
 

 
  

 


